

Batida a los Jugadores

POR GUILLERMO JORDAN

AYER nos alarmó la información emitida por la Procuraduría General de la República y la Secretaría de Gobernación, en el sentido de que serán clausurados todos aquellos sitios donde se crucen apuestas.

Imaginamos que hoy encontraríamos cerrado la Crepa Francesa y todos los cafés y sitios de reunión de los capitalinos, pues en las últimas horas en ellos se ha apostado y fuerte.

Primero se apostó, con momios iguales, sobre la posible renuncia del coronel Arnulfo Treviño Garza al puesto de rector de la Universidad Autónoma de Nuevo León.

Conforme avanzó el tiempo, los corredores daban ciento a uno y ni así hubo quien quisiera arriesgar su dinero.

Pero hubo otra apuesta que animó a los jugadores a partir del mediodía. La cabeza principal de este diario apuntaba "Ansiedad por lo que dirá B. Ahúja". Y se escucharon gritos como de galleros en feria de Aguascalientes.

POR la tarde, la 2a. edición de ULTIMAS NOTICIAS desesperó: "Bravo Ahúja y Elizondo, encerrados a piedra y lodo. 7 horas juntos y... nada". Arrecriaron las apuestas, pese al anuncio de la Procuraduría y de Gobernación para combatir esa mala costumbre.

En realidad, y para tranquilidad de los apostadores ciudadanos, nada tienen las autoridades contra el inocente placer de colocar incentivos económicos a los deseos políticos. Es una extraordinaria forma para conseguir la politización del país.

Sucede que ya son demasiadas las denuncias sobre la actividad de garitos clandestinos, muchos de ellos en calles céntricas y en edificios insospechables de contener entre sus viejos muros mesas con tapetes verdes y talladores que hablan francés para que a los jugadores de bacará no los confundan con vulgares aficionados al rentoy.

Igualmente se harán batidas contra toda clase de juegos de azar, lo que obligará a los peatones a cruzar las calles sólo cuando tengan luz verde, y a los ciudadanos a ser más precavidos cuando sabor e en memelas con queso.

También clausurarán los sitios donde se corran caballos y los palenques para las peleas de gallos.

★
HACE un par de días se armó un escándalo cuando un grupo de inspectores de la ciudad de México llegó a Querétaro y clausuró un palenque.

Los gallos se tratan a navajazos en sus peleas, pero quienes en verdad resultan desplumados son los apostadores. Como no puede haber un control efectivo en cada caso, está proscrita esta clase de diversión y si en Querétaro se atrevieron a celebrarla con bombo y pl-

tillos fue porque tomaron de pretexto a los niños.

Parte de las utilidades, dijo un grupo de las "fuerzas vivas", será donada al Instituto de Protección a la Infancia.

Por fortuna ni ese ardid valió y ahora la batida se ha generalizado.

ULTIMAS NOTICIAS 4
Jueves 3 de Junio de 1971

Los cuentos y anécdotas de galleros tienen mucho sabor, tanto como los taurinos, pero como se cruzan apuestas y cambian de mano grandes y pequeñas fortunas, han sido prohibidos los palenques.

Sin embargo, en Querétaro decidieron hacer un torneo de gallos, dizque a beneficio del Instituto de Protección a la Infancia, etiqueta que cubría de inocencia y bondad el cruce de apuestas.

Pero llegaron los inspectores de la Secretaría de Gobernación, cantaron más fuerte y cerraron el palenque.

Era un exceso emplear de escudo a los niños para armar el espolón de los gallos.



Carta de Heidelberg

Pedagogía Obsoleta

POR MIGUEL ANGEL GRANADOS CHAPÁ

HEIDELBERG — Una rápida visita a esta ciudad universitaria, vieja de seis siglos, me ha permitido asomarme, así sea de manera superficial, a algunos aspectos de la realidad alemana. Quiero detenerme en dos de ellos: el de la enseñanza en la Universidad de esta ciudad del "monte sagrado" y el de las relaciones raciales en este mismo lugar, donde abundan los "gastarbeiter" (trabajadores migratorios), braceros diríamos en México.

Por muchos títulos, la Universidad de este lugar goza de fama y de prestigio. Fundada en 1386, la nómina de sus egresados ilustres llenaría páginas enteras. Baste citar a los dos Weber: Max y Alfred, en el ámbito de las ciencias sociales, para dar idea de la aportación que esta casa ha dado a la cultura superior del mundo entero. Por ello resulta inexplicable que, en la hora en que las universidades de todos los países sienten y satisfacen la necesidad del diálogo, del encuentro entre las generaciones, en la centenaria institución heidelbergiana se

ejerza una pedagogía obsoleta.

El profesor, en efecto, sigue siendo una figura mítica, sacralizada. Aun físicamente, se encuentra de manera irremisible por encima del alumno; en un estrado desde donde ofrece su conferencia. Sin admitir interrupciones —o cortándolas de la manera más rotunda, más enfática—, no permite la necesaria vinculación del maestro con el alumno. Raras veces se enfrenta de manera personal con éste, y evita, con ello, que se establezca la relación humana, estrecha, sin la cual la enseñanza deviene en mera transmisión mecánica, ineficaz, de conocimientos que no están entrañados en la vida misma.

No parece, además, que esté próxima la hora en que cese esta práctica. El conservadurismo de los estudiantes no permite augurar un empeño colectivo en el mejoramiento de las relaciones entre profesores y alumnos.

★
ELLO nos lleva al segundo tema al que deseo referirme. Gran número de estudiantes, del nivel universitario y de los que asisten al Gimnasio (la enseñanza media alemana), hacen provenir su conservadurismo de su pertenencia a organizaciones fraternales que les dan albergue y algo más: una ideología no distante del revanchismo bélico, y que se acerca al neonazismo. Poderosamente financiadas, estas fraternidades imbuyen a sus miembros un fácilmente reconocible sentimiento de superioridad

racial, que, de otra parte, encuentra un adecuado caldo de cultivo en la discriminación ambiental que es perceptible en Heidelberg.

No es que haya, como en los Estados Unidos o en Sudáfrica, un "apartheid" formal, sino una discriminación que se siente. Quiquiera que, menos rubio que el común de los alemanes, transite por estas calles, se verá atentamente observado por los naturales del lugar, como si se tratara de un ser venido de otro planeta, o de un animal. Y en los lugares públicos, lo usual

SIGUE EN LA PAGINA CINCO

DIRECTORIO

Ultimas Noticias

de EXCELSIOR

Primera Edición

Publicado por
EXCELSIOR

Cia. Editorial, S. C. L.,
miembro de
The Associated Press

OFICINAS EN MEXICO:
Edif. EXCELSIOR, Reforma 18
Apartado Postal 120 Bis
TELEFONO: 5-66-22-00
(con 13 líneas directas).
5-35-62-06

Director General:

JULIO SCHERER GARCIA

Gerente General:

HERO RODRIGUEZ TORO

Responsable de la Edición:
JORGE VILLA ALCALA

Gerente General de 1934 a 1962
GILBERTO FIGUEROA

Director General de 1924 a 1968:
RODRIGO DE LLANO

POR VILO



Epigrama

POR CAMPOS DIAZ Y SANCHEZ

Plan del DDF para cambiar el clima de la capital.

El programa es cosa sabia,
pues para esto basta sólo
importar calor de Arabia
y viento fresco del Polo!